

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus

**Beschluss des Ausschusses  
für Stadtplanung und Bauordnung  
vom 6. April 2016**

**Top 1: A) Studien zu energetischen Standards vorstellen**

**B) Kostengünstig bauen in einer Großstadt – Modellprojekt der GWG**

**Änderungsantrag**

- Punkt 1 **neu**      Der Stadtrat nimmt die Studien der GEWOFAG zu energetischen Standards anhand des Forschungsprojektes in der Messestadt Riem und anhand der Passivhäuser am Piusplatz sowie die Ausführungen zum Modellprojekt der GWG München zur Kenntnis.
- Punkt 2 **neu**      Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird beauftragt, **gemeinsam mit GWG und GEWOFAG die positiven Erkenntnisse aus den Studien – z. B. die Kosteneinsparungen aus dem GWG-Projekt oder die Energieeffizienzsteigerungen aus dem Messestadtpilotprojekt Haus Nr. 3 (Fensterkontakte)** in die Fortschreibung des wohnungspolitischen Handlungsprogramms „Wohnen in München VI“ einzubeziehen. **Planungsreferat und GEWOFAG werden weiterhin beauftragt, die Ergebnisse aus den Untersuchungen zum Passivhausprojekt am Piusplatz und zum Pilotprojekt in der Messestadt (hier insbesondere Haus 2/Wärmedämmung, Haus 5/Wandheizung und Haus 6/WRG) nochmals kritisch zu hinterfragen, messtechnisch zu überprüfen und die Ursachen für die derzeit dargestellten schlechten Ergebnisse eindeutig darzustellen. Der Stadtrat wird anschließend erneut informiert.**

Punkte 3-4      Wie Punkte 3-4 des Antrages der Referentin

Fraktion Die Grünen – rosa liste

Initiative:

Herbert Danner      Gülseren Demirel      Anna Hanusch      Paul Bickelbacher  
Mitglieder des Stadtrates